

RECREO. Nº 143

10 SEPTIEMBRE 2022 – 10 OCTUBRE 2022

SUMARIO

PRESENTACIÓN

¿SABÍAS QUE...

- ❖ ... han encontrado el pez de agua dulce más grande del mundo?
- ❖ ... hay melones macho y melones hembra?
- ❖ ... los animales que nacen del huevo se llaman ovíparos?

UNA BONITA HISTORIA PARA CELEBRAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA NIÑA

¿QUIERES CONOCER A LA TORTUGA MÁS VIEJA DEL MUNDO?

RECUPERA UNOS BUENOS HÁBITOS DE DESCANSO Y DUERME BIEN

UN CASTING PARA ELEGIR AL REPRESENTANTE DE EUROVISIÓN JUNIOR 2022

EL TEST DE LA ONCE

PASATIEMPOS

- ❖ Adivinanzas, chistes y colmos

PRESENTACIÓN

¡Hola de nuevo! ¿Cómo te lo has pasado estas vacaciones? No hace falta que respondas, seguro que ¡fenomenal! Y ahora, ha llegado el momento de despedir el verano y dar la bienvenida al nuevo curso escolar. ¡Qué guay volver a encontrarte con tus compañeros y compañeras! Seguro que tienes un montón de cosas que contarles.

Y seguro que también tenías muchas ganas de disfrutar de un nuevo número de la revista RECREO. Pues, después del descanso veraniego, aquí está, y viene cargada de curiosidades e historias interesantes para hacerte más llevadero el fin de las vacaciones y que te lo pases genial.

Como es habitual, las curiosidades sobre animales ocuparán un espacio importante en nuestra revista. Te hablaremos del pez de agua dulce más grande del mundo, y también de los animales que nacen del huevo. Además, conocerás a Jonathan, una vieja tortuga que vive en una remota isla llamada Santa Elena.

El 11 de octubre es el Día Internacional de la Niña, una importante celebración para recordar al mundo entero que las mujeres y los hombres tienen los mismos derechos. Hemos elegido la historia de una valiente niña convertida en una gran deportista para conmemorar este gran día. A continuación sabrás de quién hablamos.

Con el fin de las vacaciones y la vuelta al cole toca retomar la normalidad, y eso significa acostarse antes para levantarse pronto al día siguiente. Y, por supuesto, dormir las horas necesarias para que tu cuerpo esté descansado y aprendas un montón de cosas en el colegio. En definitiva, hay que volver a la rutina anterior a las vacaciones. Y, para hacértelo más fácil, te daremos algunos consejos muy útiles.

¿Te gusta cantar? Si es así, presta mucha atención porque ya está en marcha la selección del artista o grupo que representará a nuestro país en Eurovisión Junior y este año hay novedades importantes. ¡Puedes ser tú el elegido o la elegida!

Para terminar, volveremos a ponerte a prueba en el Test de la ONCE. A ver cuántas preguntas aciertas. Y después del esfuerzo viene la recompensa: unas entretenidas adivinanzas y unos divertidos chistes y colmos para que la despedida sea más amena.

¡Comenzamos!

¿SABÍAS QUE...

... han encontrado el pez de agua dulce más grande del mundo?

Así es, se trata de una raya enorme que mide casi cuatro metros de largo y más de dos metros de ancho, y que pesa unos 300 kilos. Para que te hagas una idea, puedes comparar tu peso con el de esta raya y te darás cuenta de lo grandísima que es. Por si no lo sabías, una raya es un pez de forma bastante redonda y aplastada, y las hay que viven en agua dulce y otras en agua salada.

La enorme raya fue encontrada a mediados del pasado mes de junio por un pescador local en el río Mekong, en Camboya, en el Sudeste Asiático. El pescador avisó a los investigadores de que había atrapado una raya “muy grande”. Y vaya si era grande, el pez de agua dulce más grande jamás documentado, afirman los expertos.

Después de colocarle una etiqueta acústica para rastrear su movimiento futuro, la raya fue devuelta al río por los investigadores. El Mekong es un río rico en biodiversidad, es decir, en él viven muchas especies de animales y plantas. Pero la pesca y la contaminación amenazan a muchas de estas especies. De hecho, la raya gigante de agua dulce es una especie en peligro de extinción.

... hay melones macho y melones hembra?

Con la llegada del verano, te hablamos de lo importante que es mantener tu cuerpo hidratado y te recomendamos que, además de beber mucha agua, tomases alimentos ricos en agua, como las frutas y las verduras. Y, entre ellas, te hablamos del melón y la sandía, ¿lo recuerdas?

¿Sabías que realmente el melón y la sandía no son frutas? Así es, los melones y las sandías pertenecen a la familia de las cucurbitáceas, en la que se incluyen también el pepino, algunas variedades de calabaza..., y en realidad ¡son verduras! De hecho, seguro que alguna vez has tomado un melón un poco verde y te ha sabido más a pepino que a ese sabor tan dulce que suelen tener los melones maduros.

Sin embargo, a la hora de consumirlos, tanto el melón como la sandía, los consideramos una fruta. Lo contrario sucede con el tomate, que lo consumimos como una hortaliza cuando en realidad se trata de una fruta.

Y sí, efectivamente, hay melones hembra y melones macho. ¿Y cómo se distinguen?, puede que te estés preguntando. Pues es bastante sencillo, ya que, si tocas el extremo del tallo, comprobarás que los melones hembra tienen rayas concéntricas y los machos tienen líneas longitudinales de extremo a extremo. ¡Ah!, y las melonas son más dulces que los melones.

... los animales que nacen del huevo se llaman ovíparos?

Así es, los animales ovíparos son aquellos que se reproducen mediante huevos. Seguro que estás pensando en las gallinas y demás aves, y ¡has acertado! Como sabes, las aves hacen sus nidos y allí depositan uno o más huevos, que deben ser calentados para después eclosionar y nacer la cría. Eso de ponerse encima del huevo para darles calor se llama empollar. Sí, no te creas que empollar solo es estudiar a tope, también tiene el significado de incubar los huevos.

Además de las aves, también hay otros muchos animales que son ovíparos, como es el caso de la mayoría de los anfibios y reptiles y diversas especies de peces e insectos. Las serpientes, los cocodrilos o las tortugas, por ejemplo, nacen generalmente a través de huevos.

Hay especies que cuidan de sus huevos hasta que se rompen, pero otras, como las tortugas, los dejan enterrados en la arena de la playa y después de un tiempo, cuando ya han eclosionado, las tortuguitas bebé luchan por llegar hasta el mar, donde empiezan su nueva vida. Los pingüinos, por ejemplo, se toman muy en serio el cuidado de sus huevos, y son los machos quienes lo hacen mientras las hembras consiguen comida.

Como curiosidad, solo hay dos animales mamíferos que pueden poner huevos, que son el ornitorrinco, ese curioso animal con pico de pato, patas de nutria y cola de castor, y los equidnas, que es una especie de pequeños animalillos parecidos a los erizos también muy extraños.

¡Ah!, y debes tener en cuenta que no todos los ovíparos se reproducen a través de huevos que eclosionan fuera de la madre, ya que en algunas especies de animales el huevo se rompe dentro de la madre. A estos animales se les llama “ovovivíparos”. La mayoría de los tiburones, por ejemplo, son ovovivíparos.

UNA BONITA HISTORIA PARA CELEBRAR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA NIÑA

Por Nuncy López Valencia

Aunque no te lo parezca, todavía hay muchas niñas y mujeres en el mundo que no tienen los mismos derechos ni las mismas oportunidades que los niños y los hombres. Por ello, es fundamental que los gobiernos, las empresas y la sociedad en general tomen medidas para acabar con estas injustas diferencias y conseguir que la igualdad de género sea una realidad.

Para recordar y concienciar sobre los problemas que siguen teniendo las niñas y las mujeres en todo el planeta, a lo largo del año hay varias celebraciones importantes. Una de ellas es el Día Internacional de la Niña, que se conmemora todos los años el 11 de octubre.

En esta ocasión, para celebrar este importante día hemos elegido la historia de una niña que se convirtió en una gran deportista de esgrima y que es todo un ejemplo de valentía, esfuerzo y superación.

Ella es Gema Hassen-Bey, madrileña de 55 años y una espadachina de élite que ha participado en cinco Juegos Paralímpicos consecutivos: Barcelona, Atlanta, Sydney, Atenas y Pekín. Tiene 12 títulos olímpicos y se ha subido a muchos pódiums siendo campeona de España, de Europa y en los Mundiales.

A comprar el pan

Gema nació en Madrid, y a los cuatro años un accidente de coche la dejó en silla de ruedas. Desde entonces, sus padres se volcaron en protegerla y en que no le faltase nada. Recibía clases de una profesora particular en casa porque su colegio no estaba adaptado, pero Gema, al ver que sus hermanas iban al colegio y ella no, sentía que le faltaba algo, que no podía vivir sus propias aventuras.

Una mañana, sin decir nada a nadie, se armó de valor y salió por primera vez sola de casa en su silla de ruedas para comprar el pan. Cuando volvió le dijo a su padre: “Mira papá, hazte a la idea de que, si hoy he salido a comprar el pan, mañana voy a ganármelo”. Y a partir de ese pequeño gesto empezó la vida de la primera campeona de esgrima paralímpica española.

Ese día, como ella misma ha contado en muchas ocasiones, decidió que no aceptaría que nadie le dijese lo que podía o no podía hacer. Que nadie le impediría cumplir sus sueños y ser feliz. Y, con esa fuerza y ese espíritu de lucha, ha conseguido lo que se ha ido proponiendo y ha dejado siempre claro que “no hay discapacidades, sino capacidades diferentes”.

“Si te mueves tú, el mundo se mueve contigo”

Según fue creciendo fue rompiendo barreras, aplicando siempre su lema de vida: “si te mueves tú, el mundo se mueve contigo”. Gema se licenció en Ciencias de la Información y, además de ser una campeona en esgrima, se ha convertido en periodista y en toda una artista, porque también compone y canta, ha realizado papeles de actriz, ha presentado programas de televisión...

A Gema, el deporte le ha enseñado a ganar, pero sobre todo a vivir, y ahora lo practica ofreciendo conferencias y ayudando a los equipos femeninos para alcanzar sus metas deportivas.

Además, Gema se está preparando para su próxima hazaña deportiva, que es ni más ni menos que convertirse en la primera mujer en silla de ruedas en alcanzar la cima del Kilimanjaro, de casi 6.000 metros de altura. Ya fue la primera persona en silla de ruedas en subir el Teide, La Bola del Mundo y el Monte Abantos, y ahora su objetivo es ¡la montaña más alta de África!

Y es que, para Gema, —nunca se cansa de repetirlo— “no hay discapacidad, hay capacidades diferentes y potenciándolas todos podemos alcanzar nuestras cimas”. ¡Ánimo, Gema, seguro que lo consigues!

¿QUIERES CONOCER A LA TORTUGA MÁS VIEJA DEL MUNDO?

Por Nuncy López Valencia

Se llama Jonathan y es una tortuga gigante que vive en una remota isla británica llamada Santa Elena, situada en mitad del Atlántico Sur. Allí, en esa alejada isla

que se encuentra a casi 2.000 kilómetros de las costas más cercanas y a la que hasta hace muy pocos años solo se podía llegar en barco, vive plácidamente Jonathan, que hace algunos meses cumplió 190 años.

Según el Guinness World Records (GWR), el libro de los récords del mundo, Jonathan es el quelonio –categoría que engloba a las tortugas terrestres y acuáticas– más longevo de la historia, y también es el reptil más antiguo que existe. Se calcula que nació alrededor del año 1832, aunque no se sabe con total seguridad y, por ello, hay quienes piensan que incluso es más viejo.

En fotos muy antiguas

Se cree que esta vieja tortuga fue regalada en 1882 a un hombre que viajó hasta la isla de Santa Elena y que se convirtió en el gobernador de la isla. Tras él, otros muchos gobernadores han dirigido la remota isla mientras Jonathan sigue viviendo tranquilamente allí.

Realmente, nadie conoce con seguridad la edad exacta de Jonathan, ya que no se sabe con precisión cuándo llegó a Santa Elena y tampoco hay ningún registro de cuándo nació la tortuga. Lo que sí hay son fotografías muy antiguas, de hace unos 140 años, en las que aparece ya un Jonathan adulto paseándose por el jardín de la residencia del gobernador de la isla, que es donde ha permanecido casi toda su vida.

Imagínate lo que ha cambiado la vida desde que Jonathan nació, un montón. Entonces no había coches, aviones, televisiones, ordenadores, teléfonos móviles... No había muchas de las cosas que hoy consideramos imprescindibles en nuestras vidas. En cambio, la vida de Jonathan no ha cambiado nada, sigue con su rutina diaria, que consiste en comer, dormir y reproducirse.

Eso sí, al ser tan mayor, Jonathan tiene algunos achaques, como problemas visuales y olfativos, por lo que es alimentado con la mano por sus cuidadores. Por cierto, le encanta el repollo, la zanahoria, el pepino, los cogollos de lechuga, la manzana y otras muchas frutas. El oído de Jonathan, en cambio, está perfecto y parece que esta longeva tortuga sigue teniendo energía para rato.

Con otras tortugas

Y ojalá siga teniendo esa energía y Jonathan continúe compartiendo su vida durante muchos años más con David, Emma y Fred, otras tres tortugas gigantes con las que vive en Santa Elena. Y también haciendo felices a los habitantes de esta alejada isla, que quieren y cuidan mucho de Jonathan.

En los días templados, a Jonathan le encanta tomar el sol, estirando completamente su largo cuello y sus patas, pero en los días de mucho calor prefiere ponerse a la sombra. Y cuando hace frío, la tortuga más antigua del mundo prefiere escarbar y esconderse en las hojas y la hierba y permanecer allí todo el día.

Lo cierto es que las tortugas viven muchos años, pero ninguna tanto como Jonathan. El anterior récord de la tortuga más longeva fue el de Tu'i Malila, una tortuga radiada –una especie que vive en Madagascar– que se calcula que vivió unos 188 años y que murió en 1965.

RECUPERA UNOS BUENOS HÁBITOS DE DESCANSO Y DUERME BIEN

Por Nuncy López Valencia

Sí, ya se acabaron las vacaciones de verano y toca empezar el cole. ¡Qué ganas de volver a encontrarte con tus amigos y amigas y compartir lo bien que te lo has pasado estos meses de descanso! Además, no hay excusa, vuelves con las pilas cargadas a tope para aprender un montón de cosas interesantes a lo largo del nuevo curso escolar.

Seguro que durante las vacaciones tus horarios han cambiado y se han desordenado un poco, pero no pasa nada; en unos días, con un poquito de esfuerzo, todo volverá a la normalidad. Y así debe ser, ya que el descanso es fundamental para tu buen desarrollo, para que no tengas problemas de salud cuando seas mayor y para que rindas adecuadamente en el colegio.

¿Sabías que una cuarta parte de los escolares van a clase sin haber dormido lo suficiente para su edad? Pues así es, así lo dice un estudio realizado recientemente en la Comunidad Valenciana cuyos resultados podrían ser válidos para el resto de nuestro país.

Y, como queremos que eso no te suceda a ti, vamos a darte unos buenos consejos para que recuperes unos hábitos saludables en lo relacionado con el sueño durante el nuevo curso escolar.

Entre 9 y 12 horas

Lo primero, es fundamental que vuelvas a recuperar la rutina de acostarte más o menos todos los días a la misma hora, y que lo hagas a una hora que te permita dormir el tiempo recomendado para tu edad. Ten en cuenta que los menores de 6 a 12 años deben dormir entre 9 y 12 horas, según las indicaciones de los expertos.

El siguiente consejo puede que no te guste mucho, pero también debes tenerlo muy presente. Olvídate de la televisión y otras pantallas al menos una hora antes de acostarte, ya que de esa manera conciliarás antes y mejor el sueño. Es mucho mejor un libro para leer un rato antes de acostarte. Y, por supuesto, nada de tener la televisión, la tableta u otros dispositivos en la habitación cuando estás durmiendo.

También es importante que tu habitación esté recogida durante todo el día, por supuesto, pero sobre todo al acostarte. Recuerda que la cama no es el armario:

no amontones encima ropa, juguetes y otros trastos, o tumbarte en ella será toda una aventura. ¡Ah!, y la iluminación en tu habitación a la hora de dormir que sea la mínima posible.

Para terminar, ten en cuenta la postura a la hora de dormir. Procura dormir de lado, con las rodillas un poco flexionadas para que tu columna esté relajada. Y eso de poner los brazos debajo de la almohada, para nada, no es bueno. Nunca lo olvides: El sueño, junto a una alimentación equilibrada y el ejercicio físico, es fundamental para tener una vida saludable ahora y en el futuro.

UN CASTING PARA ELEGIR AL REPRESENTANTE DE EUROVISIÓN JUNIOR 2022

Si te gusta cantar y lo haces bien, presta atención a lo que vamos a contarte a continuación. Radiotelevisión Española (RTVE) ya está trabajando en la selección del artista o grupo que representará a España en el Festival de la Canción de Eurovisión Junior 2022. Este año hay una gran novedad: a diferencia de otros años, cuando los representantes se seleccionaron internamente, en esta edición se llevará a cabo un casting.

Sí, lo has entendido bien, un casting. Así que, si quieres animarte, quedan solo unos pocos días para apuntarte, pero aún estas a tiempo, ya que tienes de plazo hasta el 15 de septiembre de este año. Puedes encontrar toda la información en la página web rtve.es.

El proceso de selección para el festival de Eurovisión de los más pequeños, que este año se celebrará el 11 de diciembre en Ereván (Armenia), constará de dos fases: una primera parte de casting online y una segunda parte de un casting presencial. Todos los niños y niñas de entre 9 y 14 años podrán aspirar a representar a España en la XX edición de Eurovisión Junior.

Para el casting online, cuyo plazo finaliza el próximo 15 de septiembre, además de rellenar un formulario con los datos del menor, los y las participantes tendrán que demostrar su talento musical enviando dos vídeos cantando en los que podrán demostrar sus habilidades vocales e interpretativas. Uno de ellos será de libre elección y el otro seleccionado de entre todos aquellos que han representado a España en Eurovisión o en Eurovisión Junior.

Una comisión de expertos valorará las propuestas recibidas y seleccionará a los y las jóvenes artistas que participarán en la segunda y última fase del casting, que se llevará a cabo a finales de este mes de septiembre de forma presencial en Madrid. De este casting saldrá finalmente el niño o la niña o el grupo que representará a España en Eurovisión Junior 2022.

Paralelamente, RTVE se encargará de buscar la canción que representará a España en la capital armenia. Así que los y las menores aspirantes no tendrán

que aportar una canción original, sino que simplemente deberán demostrar su talento para el canto y la interpretación.

En la última edición de Eurovisión Junior, celebrada en diciembre de 2021 en París, nos representó Levi Díaz. España ha logrado la victoria en este certamen en una ocasión, en 2004 con la artista María Isabel y su canción "Antes muerta que sencilla", y, además, ha obtenido varios segundos y terceros puestos, y eso que no se ha presentado todos los años al festival. Así que nos ha ido bastante bien. ¡A ver si este año nos traemos otra vez la primera posición!

EL TEST DE LA ONCE

Ponte a prueba, ¿qué sabes de la ONCE? Contesta este test y ponte nota tú mismo o tú misma. Cada una de las preguntas tiene una única respuesta. Por cada respuesta correcta, obtendrás 2 puntos. Si la respuesta es errónea, no consigues ningún punto. Recuerda que, si no eres capaz de contestar a alguna de las preguntas, puedes visitar la página Web de la ONCE (www.once.es), donde encontrarás la información que necesitas.

- 1) ¿Cuántos libros, en formato sonoro y en braille, puedes encontrar en la Biblioteca Digital de la ONCE?
- a) Cerca de 800 millones.
 - b) Más de 62.500.
 - c) Menos de siete.

Solución: b) Más de 62.500. La Biblioteca Digital de la ONCE cuenta con más de 62.500 obras adaptadas en formato sonoro y/o braille. Entre ellas, puedes descargar y disfrutar de novelas, ensayos, cuentos, libros en diferentes idiomas, obras en lectura fácil, etc. Además, los servicios bibliográficos de la ONCE ofrecen diferentes revistas, obras teatralizadas en formato sonoro, grabaciones únicas e irrepetibles, herramientas útiles y mucho más.

- 2) ¿Qué estudios ofrece la Escuela Universitaria de la ONCE?
- a) Veterinaria.
 - b) Fisioterapia.
 - c) Termodinámica avanzada y electrocomputación.

Solución: b) Fisioterapia. La ONCE cuenta con una Escuela Universitaria de Fisioterapia, adscrita a la Universidad Autónoma de Madrid, en la que las personas afiliadas pueden cursar estos estudios. Este centro, desde sus inicios, ha permitido a muchos afiliados y afiliadas conseguir trabajos en centros públicos y privados.

- 3) Los Centros de Recursos Educativos (CRE) de la ONCE se encuentran en las ciudades de Madrid, Pontevedra, Sevilla, Alicante y...
- a) Barcelona.

- b) Castro-Urdiales.
- c) Santo Domingo de la Calzada.

Solución: a) Barcelona. Los CRE de la ONCE permiten que el conocimiento, experiencia didáctica de sus profesionales y los recursos didácticos y materiales adquiridos sean el soporte técnico necesario para atender las necesidades educativas del alumnado afiliado escolarizado en los centros ordinarios, de sus familias, de los mismos centros escolares y de los y las profesionales que los atienden. Están ubicados en Alicante, Barcelona, Madrid, Pontevedra y Sevilla y cada uno tiene asignado un ámbito geográfico de intervención.

4) ¿Cuál es el único deporte paralímpico creado específicamente para personas ciegas y con discapacidad visual?

- a) Tenis.
- b) Atletismo.
- c) Goalball.

Solución: c) Goalball. En este deporte, participan dos equipos de tres jugadores cada uno, y se basa principalmente en el sentido auditivo para detectar la trayectoria de la pelota en juego, que lleva cascabeles en su interior. Además, requiere de una gran capacidad espacial para saber situarse en cada momento en el lugar más apropiado con el objetivo de parar o lanzar la pelota.

5) ¿Cómo se llama el conjunto de técnicas, conocimientos y recursos encaminados a facilitar a las personas con ceguera o deficiencia visual grave los medios oportunos para la correcta utilización de la tecnología?

- a) Papiroflexia.
- b) Estadística.
- c) Tiflotecnología.

Solución: c) Tiflotecnología. El desarrollo personal de las personas ciegas depende en gran parte de su cualificación en el manejo de la tecnología. Pero muchos dispositivos tecnológicos requieren adaptaciones para que estas personas puedan utilizarlos de la mejor forma posible. La ONCE trabaja activamente para realizar estas adaptaciones desde su red territorial de centros y su Centro de Tiflotecnología e Innovación (CTI), que se ha convertido en el centro de referencia en España y en el mundo en accesibilidad y productos de apoyo para personas ciegas.

RESULTADOS:

- 10 puntos – Experto o experta en la ONCE.
- 8 puntos – Rozando la perfección.
- 6 puntos – Aprobado o aprobada por los pelos.
- 4 puntos – Muy cerca de pasar el corte, pero no fue suficiente.
- 2 puntos – La casualidad te ha premiado con una respuesta correcta.
- 0 puntos – No desesperes, la próxima vez lo harás mejor.

PASATIEMPOS

Pues sí, ya hemos llegado al final de este número de la revista RECREO. Y, como seguro que te has esforzado mucho en el Test de la ONCE y has acertado muchas respuestas, ahora nos despediremos con diversión. Ahí van unas sencillas adivinanzas y unos simpáticos chistes y colmos.

Adivinanzas:

- Lenta dicen que es,
porque solo asoma la cabeza, las patas y los pies.

Solución: la tortuga.

- La letra más alta soy, la más delgada también,
la luna y el sol me llevan, el aire nunca me ve.

Solución: la letra L.

- Termino cabeza arriba, empiezo cabeza abajo,
Y tan solo preguntar es mi trabajo.

Solución: el signo de interrogación.

- Somos blancos, larguiruchos, nos fríen en las verbenas,
y dorados y calentitos, nos comen nenes y nenas.

Solución: los churros.

- No lo parezco y soy pez,
y mi forma la refleja una pieza de ajedrez.

Solución: el caballito de mar.

- Si lo ves, es invierno; si lo guardas, mueres;
cada día lo tomas, más de 1.000 veces.

Solución: el aliento.

Chistes:

- Una noche de verano, Jaimito dormía con las ventanas abiertas y la luz encendida.
“Papá, me están picando los mosquitos”, le dice a su padre.
“Pues apaga la luz”, responde el padre.
Al rato, entra una luciérnaga por la ventana:
“¡Papaaaa, los mosquitos vienen ahora con linternas!”, dice Jaimito.
- Buenos días, ¿tienen libros sobre el cansancio?
Sí, pero ahora mismo están todos agotados.
- ¿Sabes cómo sube Thor a un rascacielos?...
Pues, en un ElevaThor.

- Una pera estaba esperando en la parada del bus.
Llega una manzana y le pregunta:
¿Desde cuándo espera?
Desde siempre.
- Era un caballo tan vago, tan vago, tan vago,
que cuando le ponían la silla de montar,
se sentaba en ella.
- Un perro español y un zorro inglés chocan por accidente
en una céntrica calle de Londres.
El zorro se disculpa: “Oh! I´m sorry!”
Y el perro le contesta: “I´m perry!”

Y, para terminar, unos colmos:

- ¿Cuál es el colmo de una oca?
Que le guste jugar al parchís.
- ¿Cuál es el colmo de un jardinero?
Que siempre lo dejen plantado.
- ¿Cuál es el colmo de un perro?
Tener un amo con malas pulgas

Y hasta aquí llega este número de Recreo. Esperamos que te lo hayas pasado fenomenal. Ya sabes que dentro de un mes volveremos a encontrarnos. Mándanos tus propuestas y comentarios y haremos la revista como más te guste.

... SI QUIERES ESCRIBIRNOS

Puedes mandarnos tus cartas, redacciones o preguntas a

--Correo electrónico: publicaciones@ilunion.com

--Correo postal:

Revista Recreo

Ilunion Comunicación Social

C/ Albacete, 3

Torre Ilunion – 7ª planta

28027 Madrid

Te recordamos que existen otras revistas de temática variada y periodicidad diversa que te invitamos a descubrir, ya sea accediendo al apartado “Publicaciones” de ClubONCE, poniéndote en contacto con el Servicio de Atención al Usuario del Servicio Bibliográfico de la ONCE —llamando al teléfono 910 109 111 (teclea la opción 1)— o enviando un correo electrónico a sbo.clientes@once.es.